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ご卒業
おめでとう
ございます。

https://www.iidacci.or.jp/地域の経済・経営情報をいち早く…

差出人（差出発送代行）

㈱長野県中日サービスセンター
このお荷物はご依頼人様からお預かりした荷物を当社が差出人となって発送代行しています。

返還先：〒395-0074
長野県飯田市松川町2211メルセンビル1階　☎0265（52）0675
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飯田技術専門校から19名、飯田コアカレッジから46名の学生が卒業されました。
皆様の飯田下伊那地域での今後のご活躍を祈念します。



飯田市議会産業建設委員会と
飯田商工会議所産業委員会との懇談会
飯田市議会産業建設委員会と
飯田商工会議所産業委員会との懇談会

全国商工会議所観光振興大会
２０２４in 水戸へ参加

外国人特定技能1号・2号の紹介は当社へお任せ下さい

翻訳いたします 英語⇔日本語 中国語⇔日本語 ベトナム語⇔日本語翻訳いたします 英語⇔日本語 中国語⇔日本語 ベトナム語⇔日本語
インド、ネパール、フィリピン、カンボジア、ベトナム、中国他多くの外国人を派遣と人材紹介ができます。
支援機関登録番号 :22 登 -008041

住所：飯田市上郷別府 1425-5　ワールドビジネスホテル3F
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　２月 15 日、当所産業委員会では今後の飯田市の
産業振興を考える上での連携を目的とし、飯田市議
会産業建設委員会との懇談会を開催しました。
　懇談会では、双方の委員長から現在の取り組みと
今後の計画についての説明を聞いた後、意見交換を行
いました。意見交換では、補助金・支援金、企業人材、
インボイス導入の影響等、様々な課題について活発な
意見が出されました。参加者からはとても良い機会だっ
たとの声が多く聞かれ、今後の飯田市の産業振興を考
える大変貴重な機会となりました。

　労働保険の年度更新の時期となります。

　当所へ事務委託されている事業所は従業員の有

無、元請け工事の有無にかかわらず

４月22日㈪までに
書類の提出をお願いします。

　委託されている全ての事業所の書類が提出されな

いと手続きができませんので、期限内の提出へご協

力をお願いします。

消費税申告前にチェック！☑
□取引関係資料を令和５年９月 30 日までと
　10 月１日以降に区分しましたか？

□税率ごと（８％と 10％）に区分できてい
　ますか？

□２割特例を検討しましたか？
　※消費税の確定申告書の該当欄に
　　○をすることで適用を受けるこ
　　　とができます

免税事業者からインボイス発行事業者になった場
合、消費税の確定申告が必要です

　２月 21 日㈬から 23 日㈮にかけて全国商工会議所
観光振興大会 2024in 水戸が茨城県水戸市で開催さ
れました。
　今回は「自分の道を見つける旅へ。」～刺激を求
めての観光から、あなたの答えを見つける観光への
転換～をテーマに当所からは会頭を始め６名が参加
し、全体では約 2,000 人の参加者の中で盛大に行わ
れました。
　1日目には４つの分科会に分かれ各テーマで意見
交換等をし、終了後には会場を移し全体交流会、2
日目は全体会議として、セレモニー・記念対談・ク
ロージングがあり、「水戸アピール」では４つの取
組が採択されました。
　大会中は、全国の
会議所関係者との交
流の場面もあり、各
地の状況等も話しを
する中で、今後の参
考になる貴重な時間
となりました。

【お問合せ】中小企業相談所支援課 TEL 24-1500 【お問合せ】総務部事業課 TEL 24-1234

個人事業者の消費税および地方消費税
申告・納税は　４月１日㈪まで 労働保険年度更新のお願い

早めの準備と
提出期限の厳守を !!

国税庁
インボイス
情報ページ

福澤産業建設委員長の説明に聞き入る 日本商工会議所小林会頭あいさつ
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会議所共済
口座振替の
お知らせ

です。

振替日が近づきましたら
ご確認をお願い致します。

商工会議所会員数
2,737事業所

飯田市の人口 　　
95,905人
40,307世帯
令和6年2月末現在

D A T A

3月22日㈮

金融情報金融情報

［1月入会の事業所］※五十音順
カレンダーカレンダー
3/ 16 土

17 日
18 月 ※創業相談　10:00 ～ 12:00（第二相談室）

19 火
20 水 春分の日

21 木 ● chatGPT を活用した経営術　14:00（駒ケ根商工会議所）

22 金 ●消費税確定申告指導会　10:00（交流ホール）

23 土
24 日
25 月
26 火

27 水
●常議員会　14:00（4階会議室）
●通常議員総会　15:30（交流ホール）
※政策公庫定例相談　10:00～15:00（リモート）

28 木 ※経営悩み相談　12:00 ～ 15:00（第二相談室）

29 金
30 土
31 日

4/ 1 月
2 火 ※税務相談　10:00 ～ 12:00（第二相談室）

3 水 ※政策公庫定例相談　10:00 ～ 15:00（第二相談室）

4 木 ※保証協会定例相談　10:00 ～ 12:00（第二相談室）

5 金
6 土
7 日
8 月
9 火 ※事業承継個別相談会　9:30 ～ 16:30（第二相談室）

10 水 ※政策公庫定例相談　10:00 ～ 15:00（リモート）

11 木
12 金 ●学卒地元企業就職者激励会　15:00（エスバード）

13 土
14 日
15 月 ※創業相談　10:00 ～ 16:00（第二相談室）

※各種定例相談会は無料です。予約制ですので予めご連絡ください。
【お問合せ】中小企業相談所支援課　TEL 24-1500

事業所名 業　種 所在地

kuo 美容 松尾

◆主な制度資金の内容（抜粋）　　　　　　　　　　　（3月1日現在）
資　　金　　名 使途 貸付限度額 貸付利率 返済期間

日
本
政
策
金
融
公
庫

マ ル 経 資 金
設備

2,000万円 1.30％～
10年

運転 7年

企 業 活 力 強 化 資 金
設備 7,200万円

1.55％～
20年

運転 うち運転4,800万円以内 7年

普 通 貸 付
設備

4,800万円 2.20％～
10年

運転 7年

長
　
野
　
県

経営健全化支援資金
設備 6,000万円 1.90％ 10年

（ 経 営 安 定 対 策 ）
経営健全化支援資金

運転 8,000万円 1.60％ 7年
（特別経営安定対策）
経営健全化支援資金 設備 6,000万円

0.80％
10年

（新型コロナウイルス対策） 運転 8,000万円 7年

小規模企業発展資金
設備

2,000万円 1.90％
10年

運転 7年
信 州 創 生 推 進 資 金 設備 3,500万円

1.10％
10年

（ 創 業 支 援 向 け ） 運転 2,000万円 7年
信 州 創 生 推 進 資 金 設備 15,000万円

1.10％
10年

（ 事 業 展 開 向 け ） 運転 3,000万円 7年

飯
　
田
　
市

小 口 事 業 資 金 設・運 2,000万円 1.90％ 5年
小口零細企業保証資金 設・運 2,000万円 1.80％ 10年

新製品・新商品開発資金
設備

3,000万円 1.50％
10年

運転 7年

I - P o r t 支 援 資 金
設備

5,000万円 0.80％
10年

運転 7年
この他にも、使途に合わせて各種制度資金があります。
【お問合せ】中小企業相談所支援課　TEL 24-1500
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“健康を大切に”“環境を大切に”“健康を大切に”“環境を大切に”“健康を大切に”“環境を大切に”“健康を大切に”“環境を大切に”
健康診断、保健指導
水質、食品、環境の検査
健康診断、保健指導
水質、食品、環境の検査

飯田市高羽町 6-2-2　 健康診断 TEL0265-24-1505　水質・環境検査 TEL0265-24-1509お問い合わせ

ディライトコミュニティ

0800 800 2794

Delight CommunityへDelight Communityへ

第51回 飯田商工会議所景気動向調査
●調査対象期間／令和 ５年10月～令和 ５年12月
●調査方法／訪問による聞き取り調査　　●回答率／100％（100社）
●調査対象企業数／100社（ ５業種100社、内伝統産業20社を抽出）
 １．総　論
　売上高は全体で若干の上昇となり、令和５年４月調査から比較的高い水準で増加回答が続いています。業種別
では製造業が大きく回復した一方、建設業が大きく
減少しています。コストについては高止まり傾向が
見られますが、今後の不透明感もあり、資金繰りや
経営課題での懸念につながっています。
　2024年の見通しは変わらないが最多となりました
が、物価高対策やリニア関連事業など今後の政策等
への期待もあらわれています。重点的な取組には販
路拡大・開拓や人材確保・育成が多くあげられまし
た。人材についての回答は各設問でも上位で関心の
高さが窺えます。

 ２．売上高・受注高
　全体では23ポイントと前回調査から若干の回復と
なりました（グラフ１）。卸・小売業、製造業が増
加、建設業、宿泊・飲食業、サービス業が減少と
なっており、特に製造業の大幅な増加、建設業の大
幅な減少が目立っています。卸・小売業での単価上
昇、製造業での輸送関連や防衛・航空関連などの分
野で売上高が上昇、一方で建設業での小型工事減
少、宿泊・飲食業で単価減少との声も聞かれ、業種
による差が大きくなってきています。今後の見込み
は５業種いずれも悪化見込みでした。

 ３．コストの状況
　原材料、その他経費は一時期90％近くあった上昇回
答が、今回は70％台となり、変わらないの割合も多くな
りました（グラフ２）。先の見えなかった上昇傾向が高
止まりした感がみられます。人件費、下請け単価も同様
に上昇回答が前回より減っています。しかし資材や食
材、輸送費、光熱費など様々なコスト上昇についてのコ
メントもあがっており、動向はまだ不透明な状況といえ
ます。
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（グラフ１）９～12月の売上について前年同期と比較（全体）
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予想予想
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（グラフ２）コスト　前年同期と比較（全体）

原材料 （％）（％）
R6.1R6.1 7777 2121

8585 1212R5.10R5.10

人件費 （％）（％）
R6.1R6.1 4949

22

22

33

5353
4949
4444 33

33
44

R5.10R5.10

下請単価 （％）（％）
R6.1R6.1 4040 6060

57574343R5.10R5.10

その他経費

■上昇　　■変わらない　　■低下

（％）（％）
R6.1R6.1 7070 2727

7878 1818R5.10R5.10
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無料相談会無料相談会

TEL0265（53）5811
地域サポート部

ご予約・お問い合わせは

どうぞお気軽に
ご相談下さい。

経営
税務

法律

遺言
相続

環境委員会環境委員会

な生活ecoな生活
グリーン購入（環境
に配慮した物品等
の購入・使用）を心
掛けましょう！
・繰り返し使用できるもの
・詰め替え可能なもの
・再生材料から作られたものなど

 ４．資金繰りの状況
　変わらないが83％に増加していますが、好転している
が減少しています（グラフ３）。若干回復傾向にある売
上高に対し、コストは高止まり感がみられますが依然高
い水準が続き、その圧迫により、利益に充分つながらな
い状況と思われます。借入による資金調達への懸念の声
もみられました。

 ５．経営上の課題
　原材料・仕入高の回答数は減
少しましたが、それに次ぐ課題
として人手不足・技術者不足と
諸経費の増加、燃料・配送コス
ト上昇の３つで特に回答数が多
くなってきています（グラフ
４）。人手不足や採用難への懸
念や、コストの全体的な増加に
対する懸念の声も多く目立って
きています。

 ６．2024 年の見通し等について
　2024年の自社の見通しは好転する、悪化するとも２割前後で、変わらないが
62％と最も多くなっています（グラフ５）。好転するの割合が最も多かったのは
宿泊・飲食業、悪化するの割合が最も多かった
のは建設業で、業種により見通しに差が出てい
ます。
　地域の動向や政策の中で注目や関心が高い
項目、取り組みでは物価高対策が最多で次に
リニア関連事業、産業人材の確保・育成と続
いており、様々な環境変化の中で地域の政策
等への期待値の高まりもあらわれています
（グラフ６）。
　自社が2024年に重点的に取り
組みたい事は、販路拡大・販路
開拓がトップで積極的な売上確
保への姿勢があらわれた結果と
なっていますが、２番目以降に
人材の確保・育成、生産性向
上、設備投資が続き、自社の基
盤を整える取り組みがあがって
います（グラフ７）。
　「2024年問題」による影響や
懸念では、対応のためのコスト
増加、輸送スケジュールの変更
の回答が様々な業種から多くあ
げられました（グラフ８）。

0 20 40 60 80 100

（グラフ３）資金繰り　前年同期と比較（全体）
■好転している　　■変わらない　　■悪化している

R6.1R6.1
1111 7676
1010 7373

R5.10R5.10
R5.7R5.7

1313
44 8383

（％）（％）
1313

1717
1717757588R5.4R5.4

（グラフ４）経営上の課題（上位８項目）

原材料・仕入高

人手不足・技術者不足

諸経費の増加

燃料・配送コスト上昇

顧客の減少

競争・競合の激化

人件費負担の増大

受注量、商品単価の低下

原材料・仕入高

人手不足・技術者不足

諸経費の増加

燃料・配送コスト上昇

顧客の減少

競争・競合の激化

人件費負担の増大

受注量、商品単価の低下

4343

R6.1R6.1 R5.10R5.10

3939

3939

3030

1414

1313

1313

1010

原材料・仕入高

人手不足・技術者不足

諸経費の増加

燃料・配送コスト上昇

採算悪化

受注量、商品単価の低下

競争・競合の激化

店舗や設備の老朽化

原材料・仕入高

人手不足・技術者不足

諸経費の増加

燃料・配送コスト上昇

採算悪化

受注量、商品単価の低下

競争・競合の激化

店舗や設備の老朽化

5151

2424

3131

2222

1515

1313

1212

1111

（グラフ６）地域の動向や政策の中で注目している、
又は関心が高い項目や取り組み（全体）

物価高対策
リニア関連事業

産業人材の確保・育成
インボイス・電帳法導入
三遠南信関連事業

海外情勢
研究機関・大学誘致活動

働き方改革支援
ＳＤＧｓ

少子化対策
ゼロカーボン
企業連携支援
地域通貨

物価高対策
リニア関連事業

産業人材の確保・育成
インボイス・電帳法導入
三遠南信関連事業

海外情勢
研究機関・大学誘致活動

働き方改革支援
ＳＤＧｓ

少子化対策
ゼロカーボン
企業連携支援
地域通貨

3131
3030

2424
2121

1616
1212
1212
1010
1010
99
99
66
22

（グラフ５）2024年の
自社の見通し（全体）

好転する
20％
好転する
20％

その他1％その他1％

悪化する
17％
悪化する
17％

変わらない
62％

変わらない
62％

（グラフ８）「2024年問題」による自社への
影響や懸念される事項（全体）

対応のためのコスト増加

輸送スケジュールの変更

売上・利益の減少

既存契約の見直し

従業員の確保・定着への影響
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（グラフ７）自社が2024年に重点的に
取り組みたい事項（全体）
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リニア中央新幹線勉強会開催
支部連北部ブロック

竜丘支部伊賀良支部

松尾支部

●社内デザイン専門スタッフ7名
●LED-UV印刷で短納期にお応え
●オンデマンドで小ロットに対応

企画・制作
おまかせ下さい！
企画・制作
おまかせ下さい！

研  修  旅  行新 春 放 談 会

新 春 放 談 会松尾地区文化祭に協力

　２月 14 日㈬に渥美方面へ会員研修旅行を行いま
した。
　行きのバスの中では、参加者の自己紹介の中に各
店の PRを盛り込みました。また、竜丘支部恒例の
クイズ大会を行い、大いに盛り上がりました。
　伊良湖菜の花ガーデンでは、雲一つない青空と一
面に広がる黄色い菜の花を満喫しました。夏にはひ
まわりが咲き誇り、観光地として土地の有効利用を
しているとの説明がありました。最盛期のキャベツ
の出荷場では、10t 車が入れ替わり立ち代わりキャ
ベツを運ぶのを見て、出荷量の多さにおどろきまし
た。
　また、道中ガソリン単価の安さを見て、経済競争
力への影響を
心配しました。
　参加者の見
地が広がり、
懇親が深めら
れた研修旅行
でした。

　伊賀良支部では新春放談会を２月 21 日㈬に伊賀
良商工会館で開催し、会員 30 名が参加しました。
　今年度は飯田市の佐藤健市長を招き、「飯田・下
伊那の未来に向けて」という演題で、伊賀良地区の
未来構想について話をききました。
　続いて、伊賀良まちづくり協議会の上沼和則会長か
ら伊賀良地区基本構想に関する発表がありました。
　後半は、佐藤市長と上沼氏との意見交換の時間を
設け、双方から活発な意見が出されました。伊賀良
地区の今後を考える充実した放談会となりました。

　支部連北部ブロック（上郷・座光寺支部）では、
2月 14 日㈬に上郷公民館にて「リニア中央新幹線
勉強会」を開催しました。
　今回は飯田市リニア整備課の村下課長を始め飯田
市から 4名に講師をしてもらいリニア駅周辺の整備
内容等を中心に話しを聞きしました。
　説明を聞いた後には質疑応答の時間を設け、参加
者からは駅高架下の活用についてなど多くの質問や意
見が出され、意識が高まっていることを感じました。

　松尾支部では２月３日㈯に開催された松尾地区文
化祭に参加し、豚汁の提供を行いました。コロナ禍
のため４年ぶりの参加となりましたが、女性部を中
心に大鍋２つ計 400 人分の豚汁を作り、文化祭に訪
れた地域の人やス
タッフに振る舞い
ました。当日は天
気に恵まれたため
来場者も多く、瞬
く間に豚汁は無く
なりました。「地
域の人に喜んで食
べていただける」
と、早朝から頑
張って豚汁を作っ
た甲斐もあり、支
部活動の励みとな
りました。

伊賀良支部の今後に期待を持つ参加者

豚汁を配る支部役員

豚汁を作る女性部員

伊良湖菜の花ガーデンで記念写真
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経営安定セミナーを開催経営安定セミナーを開催事業承継セミナー 開催事業承継セミナー 開催

中南信
エリア

『南信州うまいものフェスティバル
マーケット・商談会』を開催しました

「自慢の逸品発掘・売込逆商談会」
が開催されました

　２月21日㈬にリハプライム㈱代表取締役の小池修
氏を講師に迎え、社員定着のためのセミナーを開催し
ました。
　リハプライム㈱は離職率が高い介護業界において、
社員の定着に向けた取り組みが各界から注目を集めて
いる企業で、その秘訣についての講義がありました。
　講師からは、創業時からの失敗や経験談をもとに、
労働条件や人間関係の改善に取り組んできた内容や、
社員にやりがいを感じてもらうための理念の定着に向
けた社内での取り
組みの紹介があ
り、聴講者からは、
特に社員間や部下
とのコミュニケー
ションについての
考え方や必要性に
共感する声が多く
ありました。

　2月 15 日㈭商店街交流ホールにおいてフォーラ
ム形式の事業承継セミナーを開催しました。令和元
年 7 月に、事業承継支援のキックオフセミナーを
開催して以来ということもあり、定員を超えた約
60 名の参加がありました。第一部では、上沼コー
ディネーターによる最近の事例についての講話。第
二部では、㈱エレファントチームの相澤社長、髪
ingokajima の西浦代表、㈲ソットラルベーロの木
下社長の実例をインタビュー方式で聴くことができ
ました。事例を中心にした現場からの声に「事例が
非常に参考になった、今後に活かしたい。」との声
が多く聞かれました。

　2 月 8 日㈭、長野県松本合同庁舎講堂にて
『中南信エリア「自慢の逸品　発掘・売込逆商
談会」』が開催されました。この商談会は松本
商工会議所を主管として、当所を含む中南信
地区の各商工会議所・商工会が主催し開催し
ている商談会で、買手事業所がブースを構え
ているところへ売手が売込を行うという逆商
談会形式で行っています。今年は買手事業所
が 27 社、売手事業所は全体で 44 社が参加し
活発な商談が行われました。

　2月 25 日㈰、26 日㈪にわたり、名古屋市金山総合駅、名
古屋国際センターにおいて、南信エリア広域連携事業であ
る『南信州うまいものフェスティバル　マーケット及び商
談会』を開催しました。
　マーケットには南信地域の 13 者が参加し、今年はコロナ
禍の影響もなくなり、試食試飲が可能となったことで、以
前と同じ内容で開催することができ、地域の自慢の食品を
中京圏に直接アピールすることが
できました。
　商談会には、買手事業者 11 社
が参加し、売手事業所 15 者は新
商品・一押し商品を売り込み、熱
の入った商談が行われました。
　食品は、地域の文化を発信でき
る重要なアイテム
であり、当所では
今後もより多くの
機会を提供できる
よう取り組んでい
きます。

商店街交流ホール使用料変更のお知らせ
　飯田商工会館１階の商店街交流ホールの土日祝日等の当所閉所
日の使用料を令和６年４月１日使用分から下記のとおり変更しますの
でお知らせします。

会　場 午　前 午　後 時間外 終　日
ホール（全） 8,800 8,800 9,700 21,800
会 議 室 １ 3,300 3,300 3,600 8,200
会 議 室 ２ 1,900 1,900 2,100 4,800
会 議 室 ３ 1,900 1,900 2,100 4,800
会 議 室 2 ･ 3 3,300 3,300 3,600 8,200
＊平日は変更なし　　　　　　（消費税が別途かかります）

社員定着の秘訣を学ぶパネリストから事例を聞く 事業承継の流れを確認

熱気あふれる商談会

物産展はたいへん賑わいました活発な商談が行われました
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飯田職業安定協会 令和６年度定期総会飯田職業安定協会 令和６年度定期総会

新春経済講演会新春経済講演会新春経済講演会新春経済講演会

令和６年能登半島地震災害義援金　ご協力ありがとうございました
～ 63の企業・団体から募金をお預かりし、総額 250万円を日本商工会議所へ送金しました～
義援金ご協力企業（敬称略）　㈱ふくやま　＊飯田商工会議所ＮＥＷＳ２月号への掲載以降にご協力をいただいた企業

　２月８日㈭に飯田職業安定協会の令和６年度定期総会が開催されました。
　令和５年度の事業報告、収支決算が承認され、令和６年度の事業計画では、中学生及び高校生への企業紹介
と職場定着及び人材育成のための取り組み研究が新たな事業として加わった事業計画（案）と収支予算（案）が提
案され承認されました。
　飯田職業安定協会の原会長（飯田商工会議所会頭）より、「新型コロナウイルス感染症が５類に移行したこ
とにより、コロナ前と同じような形態で事業が開催できたことで、学生に管内企業の認識と理解をさらに深め
てもらう機会を提供できた」と挨拶がありました。
　役員改選により次の皆さんが役員（任期は２年）に承認されました。

会　　長　原　　勉　　　　副 会 長　川手清彦、堀　政則、岩原克典
理　　事　大久保憲一、清水秀樹、勝野一成、壬生照玄、横前　明、西川清海、清水秀敏、岡庭　潤、
　　　　　松尾忠則、木下博隆、中島一夫、橋口正哉、外松　豊、峯岸英太、稲垣勝俊、宮澤修一、
　　　　　光澤和晃、宮島俊一、塩沢照子、伊藤桐人、北沢和明、寺沢寿男、実原俊明、山下大輔
　　　　　牧内明文、吉沢賢治、小林諭史、岩間溥明、中村洋次朗、水野和美、外松健太郎、杉本美晴、
　　　　　関谷宏二、中田勝己
常任理事　福澤栄二　　　　幹　　事　宮下茂樹、牧内隆志

（敬称略）
令和６年度飯田職業安定協会　事業スケジュール
　◦学卒地元企業就職者激励会…………………… ４月12日㈮
　◦ふるさと合同企業説明会……………………… ４月26日㈮
　◦高校３年生飯田下伊那企業説明会…………… ６月４日㈫
　◦高校２年生飯田下伊那企業説明会…………… 11月下旬

飯田下伊那エリア就活情報サイト
　イイダカイシャナビ　https://iidajob.com/

問合せ：飯田商工会議所内　飯田職業安定協会　TEL：0265-24-1234

　2月 7日㈬シルクプラザにおいて新春経済講演会を開催しました。今年は
エコノミストで東証マザーズカオナビ社外取締役の崔真淑先生を講師に招い
て、「地方経済の今～少子化対策と企業支援から考える地域活性化策～」と
題した講演会に、約 120 人が聴講しました。
　崔先生からは、「地方経済は人口減少や人口の流出が長期的リスクになっ
ている。経済的な便益を増大させ、全ての経済参加者の利益を向上させるイ
ノベーションが重要性である」と話があ
りました。また、日本経済、地方経済の
現状や課題を具体的な事例を交えて、解
決策についても話をされました。
　数字を用いて現在から今後の予測を示
した内容に、参加者からも、わかりやす
かったと好評で、大変充実した講演会と
なりました。

飯田職業安定協会会長より挨拶

うなづきながら聞き入る聴講者 熱のこもった講演

IIDA C.C.I
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この冊子は大切な地球環境を守るため、環境にやさしいベジタブルオイルインキ100％と古紙配合率100％の再生紙を使用しています。

注 目


